

高道

☆☆☆ 令和3年度の前期が終了しました ☆☆☆

今日は、前期の終業式でした。4月8日に始まった学校の1年間の半分が今日で終わったということです。今更ながら時間の過ぎるのは早いなあという気がします。今日の「終業式」では、以下のようなことを子どもたちに話しました。

○みなさんにとっては、どんな前期だったか、「形」について振り返ってみましょう。

○形って何？

「外側よりも中身が大事だ」「見かけよりも中身」それはその通りで大事なことです。中身が大事なのはもちろん。でも、外側も大事。「形」とはこの外側のこと。外側がきちんとしてくると、いつの間にか中身もきちんとしてくるもの。だから、中身をきちんとするためには「形」をきちんとしておくこともとても大事。

○ちょっと古いですが例を一つ

昔、プロ野球に東映フライヤーズというチームがあった。今の、北海道日本ハムファイターズ。あまり強くないチームだったが、水原監督になって、2年目には何と優勝。水原監督は効果的な練習とは別に、とてもおもしろいことを実践。

1つは、その頃とっても強かったジャイアンツのユニフォームに似たかっこいいデザインのユニフォームに変えた。

もう1つは、試合会場まで移動するのに使う列車を一等車という高級車に変えた。

それまで、フライヤーズの選手たちは、「どうせ自分たちは弱いんだ」と思いこんでいた。しかし、強いジャイアンツと似ているユニフォームになり、ファンからも注目されるようになり、一等車で移動するのでますます注目されるようになる。今までとは違ってやる気が出てきた。

水原監督は、「俺たちはどうせ弱い」という選手たちの思いを変えるために「形から入る」ことを実践してみた。やる気が出れば、もともと力のないチームではないので、どんどんとよい方向に向かい、ついに優勝までしてしまった。

○前期を振り返ってみよう。

実は人は見た目でする気が上がることがある。だから、見た目や形を振り返ってみることはとても大切なこと。そこで、みなさんの前期を振り返ってみましょう。

- ・服装や持ち物はどうだったでしょうか。
 - ・姿勢はどうだったでしょうか。授業中はよい姿勢で座れましたか。立った姿勢もきちんとしていましたか。
 - ・顔の表情はどうだったでしょうか。いつも明るくやる気のある表情でいられたでしょうか。
 - ・返事や挨拶やお辞儀も形の1つです。はきはきとした返事やあいさつ、きちんとしたお辞儀ができましたか。
- ぜひそういうことを、教室で振り返ってみてくださいね。



“ありがとうございます”の意味

「形から入る」と言えば、学校を綺麗にするのもそれに当たるのかもしれませんが。綺麗な学校に綺麗な心の子もたちが育ちます。新型コロナウイルスの影響で残念ながら今年度はPTA揃っての美化作業ができませんが、これまでも、PTA役員や旧PTA役員の有志のみなさんが草刈り作業などを行っていただきました。



私も草が伸びてくる度に刈払機を持ち出しせっせとやっていますが、暑くて孤独な中、うれしいことがあります。草を刈っている私に向かって、「ありがとうございます。」と声をかけてくれる子どもたちがいるんです。「いいえ、こちらこそ。ありがとう。」と返したくなります。声をかけてくれることがうれしいのです。

子どもたちは、なぜ「ありがとうございます。」と言うのか考えてみました。「ありがとうございます。」というのは、僕の、私の学校を綺麗にしてくださってありがとうございますという意味でしょう。まさに、愛校心の表れだと思い、ますますうれしくなりました。